

Présentation de l'Association de sauvegarde de la Synagogue de Toul

Salle des Adjudications 29 novembre 2022

Le patrimoine religieux est une composante essentielle de la mémoire collective de notre cité. C'est un point de repère par rapport à l'histoire vécue et aux temps futurs.

Le patrimoine religieux fait partie de notre bien commun, et sa valeur, n'est pas que religieuse et patrimoniale. Elle est aussi sociale et affective. Cette valeur, si tant est que l'on puisse la quantifier, est et sera principalement la résultante de l'usage qui en est fait.

La synagogue n'est pas propriété de la ville, comme notre cathédrale, mais de la communauté israélite locale, qui s'étoile depuis plusieurs décennies.

Ce lieu court le risque d'une dégradation toujours plus menaçante.

L'association, créée le 1^{er} Septembre 2022 se donne pour but de restaurer les lieux, de rendre ceux-ci accessibles au public, de les valoriser et de les animer.

Visitons les lieux en image....

13 membres fondateurs et membres de fait du conseil d'administration :

Mme Josette Codron, enseignante retraitée

Mme Geneviève François, enseignante retraitée

Mme Brigitte Marx

Mme Véronique Hanus

Mr le père Sylvain Deshaye, curé de Toul

Mr Norbert de Beaulieu enseignant retraité

Mr Jean de Spengler, violoncelliste

Mr Willy de Roo, luthier

Mr Michel Brunner, journaliste retraité

Mr Philippe Masson, historien, directeur du patrimoine à la ville de Toul et président du CELT

Mr Daniel Codron, ingénieur agronome retraité

Mr Jean Pol Marx, vétérinaire retraité

Mr Philippe Hanus, vétérinaire retraité

Opérations effectuées depuis le 15 septembre :

- Statuts déposés en préfecture.
- Ouverture d'un compte en banque.
- Signature d'une convention entre l'association cultuelle israélite de Toul et l'association de sauvegarde de la synagogue de Toul.
Les statuts de l'association ainsi que la convention signée sont à votre disposition pour consultation.
- Réalisation d'une plaquette d'information et d'un bulletin d'adhésion (qui vous ont été distribués à l'entrée de la salle).
- Alerte des médias locaux (article de Stéphanie Mansuy dans l'Est républicain du samedi 26 novembre).
- Tenue de deux réunions publiques d'information, une à Toul une à Nancy (en janvier).
- Mise à disposition des dites plaquettes dans les lieux culturels : Cithéa, musée, médiathèque, MJC. Ce sera fait dès demain.

Une **assemblée générale** devrait avoir lieu au début de l'année prochaine avec élection d'un conseil d'administration et d'un bureau.

Actuellement le président de l'association est Mr Philippe Hanus, le trésorier Mr Jean de Spengler, et la secrétaire Mme Josette Codron.

Les candidats devront adresser au président actuel un courrier actant de leur candidature et un court CV et ce dans un délai de 15j minimum avant la date des élections.

Les **cotisations** versées ce soir sont valides pour l'année 2023. L'exercice de notre association se calquant sur l'année civile.

Deux **membres d'honneur** de l'association ont été pressentis et ont accepté :

Mr le professeur Jacques Waynberg, 81 ans, médecin (qui a fait ses études à Nancy), éminent psychothérapeute, sexologue et criminologue.

Mr Dominique Jarassé, universitaire, professeur à l'Université Bordeaux III, historien d'art, spécialiste de l'histoire et de l'architecture des synagogues en France.

D'autres éminentes personnalités seront approchées et, j'espère donneront leur accord.